

PESADILLA EN LA SELVA MAYA

Una expedición de arqueólogos fue atacada al tratar de rescatar una valiosa piedra maya

COMO EN LA MÁS INCREÍBLE PELÍCULA de acción, el arqueólogo Peter Mathews, tres de sus colegas y siete trabajadores indios, estuvieron a punto de perder la vida cuando un indignado grupo de nativos los golpeó y secuestró mientras intentaban realizar el rescate de una valiosa piedra de un altar maya.

El ataque ocurrió en plena selva del

estado de Chiapas, México, cuando el equipo de arqueólogos, intentaba trasladar a un sitio seguro la reliquia maya de 1,267 años de antigüedad. Los atacantes, después de perseguirlos, los golpearon, los secuestraron y les robaron todas sus pertenencias.

La aventura maya comenzó en 1993 cuando Mathews y su colega mexicano, Mario Aliphath, desenterraron un

antiguo templo en la zona arqueológica de El Cayo, entre Piedras Negras en Guatemala y Yaxchilán en México. A un metro bajo tierra, se encontraba la piedra cubierta de jeroglíficos. Estaba tan bien escondida que escapó a los ojos de los saqueadores de tesoros arqueológicos de la región.

“Fue un hallazgo increíble”, dijo Mathews, de 46 años de edad, con emoción. Entusiasmado por el descubrimiento, el Instituto Nacional de Antropología e Historia decidió que el lugar debía ser restaurado y administrado por los nativos, y utilizado como una atracción turística.

Mientras el proyecto se llevaba a cabo, Mathews enterró nuevamente la pieza, que tiene un peso de 600 kilos y mide 1.2 metros de diámetro, para protegerla. Pero todo quedó suspendido después de la insurrección zapatista en 1994.



Los problemas de Mathews, quien visiblemente herido habla con su familia desde Palenque, empezaron cuando trató de rescatar esta antigua piedra maya.

